

La amistad liberadora como método privilegiado de la psicología de la liberación

Karina Quintana Luna, Sandra Patricia Morales, Samanda Pineda
Movimiento de Jóvenes de la Calle –MOJOCA-
Ciudad de Guatemala
karinaql2@yahoo.es, kquintanaluna@gmail.com

La Amistad Liberadora como método privilegiado de la psicología de la liberación exige la elección de valores y principios alternativos:

EL RESPETO DE CADA PERSONA, la convicción de que cada ser humano puede cambiar aun si es el peor de los opresores.

Este principio tiene una base psicológica: la contradicción estructural de cada persona permite un cambio continuo hacia la liberación o hacia la opresión.

LA AUTODETERMINACIÓN, EL RESPETO DE LA LIBERTAD DE CADA JOVEN que tiene que recuperar en su propia vida la condición adulta entendida como responsabilidad hacia sí mismo y los otros.

LOS GRUPOS JUVENILES TIENEN QUE SER AUTOGESTIONADOS. Las muchachas y muchachos mismos tienen que dirigir su propio movimiento. Los adultos tienen sólo una función de guía, de orientación y de consulta técnica.

En una sociedad machista una alternativa tiene que promover **LA PARIDAD ENTRE LOS GÉNEROS**, defender los derechos de las mujeres, promover su participación con la convicción que su aporte es indispensable para la construcción de una sociedad respetuosa de la vida y de los seres humanos.

LAS PERSONAS MÁS POBRES, más excluidas, que son consideradas las últimas, son las más importantes, **MÁS CAPACES DE CAMBIAR EL MUNDO** librándose ellas mismas; sólo estas personas pueden liberar y mejorar la sociedad liberándose. No podemos regalarles la liberación, sino sólo ayudarles, siendo al mismo tiempo ayudados por su lucha de liberación y de búsqueda de la felicidad. No es posible alcanzar los objetivos de un proyecto alternativo sin creer en las y los jóvenes marginados, en su inteligencia, sus valores, su corazón, su capacidad de cambiar y de luchar, de volverse responsables de la sociedad.